

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon **Martes 6 de Setiembre de 1881.**

Año IX. Núm. 2.537.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

Correo de hoy.

MADRID 3 SETIEMBRE.

LO DEL DIA.

El resultado de las elecciones de senadores comienza a saberse de un modo oficial a la hora en que escribimos estas líneas, haciendo todo creer, al menos a juzgar por la mayoría de los telegramas recibidos, que la victoria de los candidatos es ostensible. A los electores de hoy, está reducida toda la política del día, y la de la noche, al Consejo celebrado en la Presidencia, en el que se ocuparon los ministros de asuntos de actualidad, de que en otro lugar damos cuenta.

Fuera de esto, toda mirada que se dirija al campo de la política, es estéril e infructuosa, porque reina en él la misma calma y soledad que hace dos meses, y si se nos apura diríamos que aun mas. Los problemas políticos es seguro que no comenzarán a surgir hasta la reunion de las Cortes, y esto explica la carencia de noticias que hay al presente. Todo el mundo espera la apertura de las Cámaras, y ante la proximidad de ese suceso, decae el interés de los demás asuntos políticos, excepcion hecha de la cuestion de Saida, que continúa como el primer día preocupando la atencion pública.

Bien podemos consolarnos de la calma del presente, si en cuenta tenemos la agitacion y el excenso de vida que se notará en los círculos políticos dentro de dos semanas. La apertura de las Cortes y los problemas políticos y económicos que ha de envolver en sí este acontecimiento, que es siempre de grande trascendencia en los sistemas constitucionales, basta y sobra para que confiemos con razon en una próxima época, cuya cosecha de noticias será abundante. Entretanto, la monotonía del presente, rómpese de cuando en cuando con la relacion de los incendios que ocurren en provincias y con los ayes de dolor que lanzan los candidatos derrotados.

«El Imparcial» de esta mañana publica un artículo que bajo el título de «A lo práctico», tiene por objeto excitar a los ministros a que activen la redaccion de los proyectos de ley que han de someterse a la aprobacion de las Cortes. Recordarán nuestros lectores, que hace quince días hemos expuesto nosotros los mismos deseos que manifiesta el colega democrático, razon por la que no tenemos inconveniente en unir hoy nuestras excitaciones a las que hace «El Imparcial», porque tenemos la íntima persuacion de que nuestro partido sólo puede contribuir al bien de la patria, si lleva a vias de hecho el programa político prometido en la oposicion. No queremos decir con esto que haya ansia y fiebre de legislar y que las re-

formas se sucedan unas a otras de un modo atropellado. Hay que huir de ese extremo. Sobran en España leyes y falta unidad legislativa, que debemos procurar a toda costa; pero esto sentado y reconocido, no cabe duda que dentro de los límites de un justo medio, el partido constitucional está en el deber de plantear ciertas reformas liberales, porque en nombre de ellas ha subido al poder. Y que nuestros amigos cumplirán en este punto como honrados y como buenos, no lo duda «El Imparcial» porque el día de las probanzas se acerca.

Con motivo de la próxima reunion de Cortes, vuelve a hablarse mucho de la actitud en que ha de colocarse cierto grupo de la democracia, que segun el rumor público, hará declaraciones monárquicas; pero todo lo que se dice a propósito de este asunto, no pasa de ser meras conjeturas, porque el pensamiento íntimo que acaricia aquel grupo, es un secreto para todos, menos para los iniciados. En este asunto, como en los otros, la última palabra se sabrá en las Cortes. Entre tanto, hacemos aquí punto, porque el día no ofrece mayores lances.

(«La Mañana.»)

El presidente Garfield.

Con verdadera satisfaccion, vemos al leer los partes detallados, que la prensa inglesa publica acerca del presidente Garfield, que se confirman las buenas noticias que estos últimos días nos habian comunicado las agencias telegráficas.

Pasada la última crisis, aunque el estado del ilustre inspira todavía verdaderos temores, los facultativos vuelven a concebir esperanzas de salvarlo, que quisiéramos ver confirmadas.

Los partes facultativos acusan una notable mejoría, y dan cuenta de una operacion delicada, verificada con habilidad y suerte, de cuyos resultados se prometen mucho bueno los médicos. La operacion consiste en una pequeña incision practicada debajo del oido, y que permite el desahogo del pus procedente de la glándula parótida.

La calentura ha disminuido, hasta el punto de que el día 28 de agosto, fecha de estas noticias, el enfermo tomó aliento en vista de la disminucion de la fiebre y de los síntomas favorables que se observaban en la herida.

La agitacion que reinaba en Washington se ha calmado algun tanto en vista de los partes facultativos a que nos referimos y que, como de costumbre, se agolpa el pueblo a leer de hora en hora.

En todas las iglesias del país se hicieron rogativas el día 28 por la vida del presidente. En algunas se leyeron desde el púlpito las favorables noticias que publicaban algunos periódicos.

El general Garfield sigue desconfiando de su curacion. El día 28 hablando con el médico de cabecera el ilustre enfermo, dijo, refiriéndose a sus recargas continuas: «¿En cuántas estaciones tendré aún que detenerme? Me voy cansando.»

Los fondos públicos se han repuesto un tanto a consecuencia de las últimas impresiones ¡Ojalá las veamos pronto confirmadas!

Madrid 2 de Setiembre.

Señor Director de «Las Provincias».

El Sr. Alonso Martínez no viene a tomar parte en el Consejo de ministros que se celebrará esta noche, Consejo que ha de tener relativa importancia, porque en él han de ser discutidas las bases del discurso de la Corona para la apertura de las Cortes.

Ha llamado la atencion que el ministro de Gracia y Justicia se detenga en Búrgos, por lo mismo que es la persona indicada para la redaccion definitiva del citado discurso; pero es lo cierto que no se atribuye su ausencia del Consejo de hoy a disgusto alguno con sus compañeros de gabinete. El Sr. Alonso Martínez habrá querido estar en Búrgos durante la eleccion de senadores.

Empiezan los tropiezos del gobierno por la cuestion de personas, que tan capital importancia tiene en todos los partidos.

Se ha podido conseguir que haya una relativa conformidad respecto a los candidatos para las presidencias del Consejo y del Senado, que desempeñarán el Sr. Posada Herrera y el marqués de la Habana, pero al hablar de los vicepresidentes aparecen las encontradas aspiraciones de los grupos de la mayoría, y estas aspiraciones se han de notar en la eleccion que, por ser secreta, es ocasionada a inesperados éxitos ó fracasos.

Sin duda para tantear el terreno, el gobierno ha ofrecido la presidencia del tribunal de actas, primero al Sr. Navarro y Rodrigo y despues al Sr. Balaguer. Ninguno de ambos señores a quienes se supone bastante tibios en su ministerialismo, han querido aceptar el ofrecimiento. La negativa no es el mejor síntoma en favor de la unidad cohesion de la mayoría.

Los amigos del Sr. Sagasta, en vista de estos y otros actos que hay para creer que se presenten pronto las disidencias en la mayoría aseguran que el presidente del Consejo hará cuanto sea posible en el terreno de las contemplaciones para evitar las disidencias; pero si no puede evitarlas, las combatirá de frente con la mayor energía, por estar convencido de que no puede marchar el gobierno sin mantener a todo trance la inteligencia entre las fracciones que forman la fusion.

La energía dará por lo pronto buen resultado al Sr. Sagasta, pero en mi sentir creará a la larga dificultades insuperables

para la unidad del partido constitucional.

Un diario democrático que voluntariamente habia suspendido su publicacion, «El Clamor de la Patria», ha reaparecido como órgano de los demócratas monárquicos, no sé si por iniciativa de los jefes de esta pequeña fraccion en la cual, por no desmentir las tradiciones de la democracia española, si son pocos en número, tampoco andan bien avenidos ni de acuerdo en cosas de verdadera importancia.—P.

El gobierno ha manifestado que inmediatamente despues de abiertas las Cortes, los gobernadores elegidos diputados habrán de optar entre el cargo retribuido y el de representantes del país.

Ha oido un periódico que no han sido aceptadas por el Sr. Balaguer las indicaciones que se le han hecho para la presidencia de la comision de actas graves.

Tambien han sido desechadas por el Sr. Navarro Rodrigo las que con igual concepto se le han indicado.

«Nosotros, dice «La Correspondencia», hemos oido que se les ha sido ofrecida la presidencia de la comision general de actas.»

Dice un periódico conservador que Su Magestad el rey D. Francisco de Asis ha comprado, por la suma de 250.000 francos, el castillo de Epinay sur Orge.

Este edificio, cuya construcción es por el estilo de los que se levantaban en tiempo de Luis XV, se halla en mal estado y necesita grandes reparaciones.

La Sociedad de reforma y codificacion de derecho internacional, en su última sesion celebrada en Colonia, se ha declarado partidaria de la tradicion de refugiados políticos cuando sean estos perseguidos por regicidio ó conato de este delito.

La Sociedad inglesa de la Templanza, ha organizado en Irlington una Exposicion internacional.

En sus salones se exhibe una gran variedad de bebidas que no embriagan, aguas minerales, naturales y artificiales, máquinas para purificar y airear el agua, etc.

Los socios organizadores de la Exposicion, miran con singular cariño un invento, que seguramente obtendrá el primer premio: es una bebida espumosa que no contiene ningun principio alcohólico y que se presenta con la modesta pretension de destronar al vino de Champagne.

De Panticosa nos dicen que se ha descubierto una fuente de agua medicinal por encima de las casas de Balucari cuyas aguas son superiores a las azoadas de la fuente conocida por las del Hígado. El descubrimiento se debe al rompimiento de piedras para descubrir un fuerte muro que defiende la citada casa del balneario del torrente que baja entre el templete de la

citada agua del Hígado y el mencionado balneario.

Las aguas descubiertas tienen dos grados y medio más de color.

Lo que se gana con los pinceles en París.—El pintor húngaro Munkacsy, autor del magnífico cuadro «Milton y sus hijas» que tanto se admiró en la exposición universal de 1878, y que recientemente ha consolidado su universal reputación con otro gran lienzo, «Cristo delante de Pilatos», ha comprado recientemente un hotel en el citado París, que le ha costado 120 mil francos.

Los empleados de los ferro-carriles franceses forman un verdadero ejército.

Por el ministerio de obras públicas se han dado luz documentos, de los que resulta que llegan á 182,983.

De este número, 68,000 son militares retirados. Las compañías eligen preferentemente su personal entre los que han servido en el ejército, por suponer en ellos hábitos arraigados de exactitud y disciplina.

El número de mujeres empleadas por las compañías es mucho menos considerable; pero llegan, sin embargo á 13,554. Las mujeres están destinadas, por lo general, al despacho de billetes.

El Sr. Sagasta piensa salir de esta corte el día 5, después de conocer el resultado de la elección senatorial, para visitar á SS. MM. en Comillas y dar cuenta al rey del resultado de la lucha electoral en todas sus fases.

Antes de emprender el viaje ha de verificarse un Consejo de ministros, al que asistirán los de Estado y Gracia y Justicia, y en él se tratará de la cuestión del Mensaje, determinando los puntos de vista que ha de abrazar y el ministro que ha de encargarse de su redacción.

Respecto á la combinación de gobernadores de que se viene hablando puede asegurarse que no tendrá lugar hasta que regrese de su expedición el señor presidente del Consejo.

Se anuncia en Roma un escandaloso proceso. El procurador del rey acaba de citar ante los tribunales al abate Bartolucci, bibliotecario de la Biblioteca Victorio-Emmanuel, por robo; al bibliotecario Podesta, por fraude; al bibliotecario M. Castellani, por negligencia en la administración, y en fin, á M. Silvis Bocca, jefe de la gran casa Bocca y Compañía, por fraude.

TELEGRAMAS PARTICULARES

San Petersburgo 2.—El czar ha aceptado la dimisión del Sr. Ignatieff, ministro del Interior.

Le reemplaza el Sr. Schouvaloff.

Marsella 2.—Segun avisan del Estrecho de los Dardanelos, acaban de pasar 16 buques con cargamento de trigo, de los cuales, siete vienen consignados á este puerto y los restantes para diferentes puertos del Mediterráneo.

De un momento á otro llegarán también á este puerto 20 buques con cargamento de maíz.

Con motivo de estos arribos se anuncia una pequeña baja en el precio de dichos

ramos, por ser grande la existencia de ellos almacenados en esta plaza.

Madrid 3.—En el discurso de la corona se ofrecerá hacer una vigorosa campaña económica.

El gobierno está firmemente resuelto á mantener las incompatibilidades parlamentarias.

La Universidad de Santiago ha elegido senador al Sr. Montero Rios.

En Ultramar han triunfado los senadores adictos.

París 31.—Ayer se han embarcado dos batallones de infantería y una sección de artillería en el puerto de la Goleta con destino á Hammanet.

Un numeroso cuerpo de insurrectos árabes atacaron nuevamente á la columna Correard en Tourki, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Ningun nuevo incidente en el Sur de la provincia de Orán.

Londres 31.—El presidente Garfield continúa en el mismo estado de gravedad. La fiebre marca de 110 á 114 pulsaciones por minuto. La inteligencia despejada. El enfermo dice que se encuentra mejor, pero la única mejoría que se advierte es el descenso de la inflamación de las glándulas.

San Petersburgo 1.—La prisión del general Tof, ha puesto en evidencia que este oficial pasaba un parte diario á la sociedad de los nihilistas, poniéndoles al corriente de todos los planes del gobierno, particularmente los que se referían al ministerio de la Guerra.

Roma 1.—La semana próxima se reanudarán en París las negociaciones comerciales entre Italia y Francia.

París 1.—El gobierno ha hecho desmentir oficialmente el rumor de que se anticiparía la fecha de la convocatoria de las Cámaras.

El sábado se celebrarán solemnes honras fúnebres con motivo del cuarto aniversario de la muerte de Mr. Thiers.

Ciudad del Cabo (sin fecha).—El vapor-correo inglés «Tenton», después de haber llegado á este puerto volvió á salir para Delagoa y zozobró cerca de Oudini-point de 200 pasajeros y tripulantes se han salvado solamente 27.

Argel 1.—Por decisión del gobernador general de la Argelia, han sido embargados todos los bienes de los indígenas de las zonas forestales de Gemapes y de Bougie, á quienes se consideran como responsables de los incendios que han estallado en aquellos desiertos.

Berlin 1.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» dice que á consecuencia de la intervención oficiosa del ministro americano Sr. Schildeser, es muy posible un acuerdo en las relaciones entre el Vaticano y el gobierno de Berlin.

Washington 1.—El presidente, señor Garfield, continúa mejorando.

París 1.—Ayer han salido de los puertos de Tolon y Marsella varios batallones con destino á Túnez y Argel.

Dos regimientos partirán inmediatamente para ocupar á Sousa. La columna, mandada por el general Correard, tiene la misión de explorar todo el camino desde Túnez hasta Hammanet, con objeto de facilitar la ocupación de dicha plaza por las tropas en la Goleta.

Las tropas francesas sufrieron dos ruidos ataques: uno el 26 de julio en Er-bain y otro el 29 en Gornubalia, perdiendo 20 hombres y produciendo al enemigo un millar de bajas entre muertos y heridos.

Berlin 2.—Las elecciones para el Reichstag (Parlamento alemán) se verificarán el 27 de octubre.

Argel 3.—Resulta de informes fidedignos que Bu-Amema se ha internado en el Sur de la Argelia. Está seguido solamente por unos cuantos fanáticos.

No se confirman los rumores de una inteligencia entre varios grupos de insurrectos árabes.

Viena 3.—Telégramas de la Argelia aseguran que la numerosa tribu de los moghars ha ofrecido su sumisión á las autoridades francesas.

Las últimas noticias de Atenas anuncian temores de sublevación en la isla de Creta.

París 3.—Se preparan grandes fiestas tanto en París como en los departamentos para celebrar mañana el aniversario de la proclamación de la República en Francia.

El Sr. Tirard, ministro de Comercio marchará la semana próxima á Londres invitado por el Sr. Gladstone.

Con este motivo se suspenderán algunos días las conferencias que negocia el tratado comercial franco-italiano de la que Mr. Tirard es presidente.

Washington 3.—Continúa mejorando el general Garfield.

Han desaparecido por completo los síntomas de inminente peligro.

La temperatura corporal ha recobrado su estado normal.

Se han suprimido los partes facultativos que se daban por la mañana y al medio día en vista del estado relativamente satisfactorio del enfermo.

En lo sucesivo solo se dará el parte diario de última hora.

Gaceta.

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad, se ha dado cuenta de la renuncia presentada por D. Jaime J. Moisi de perito repartidor, la que no le ha sido admitida por no estar comprendido en lo que previene la ley.

Se acordó pasar á la junta de contabilidad una solicitud de D. Jaime Subirats catedrático del instituto, en reclamación de haberes.

Se dió cuenta, y fué aprobado, el pliego de condiciones para la subasta de la construcción del tejado en la galería de hombres de la cárcel de este partido. El tipo para la subasta será de 1,460 pesetas.

Se dió cuenta de la distribución de fondos para el corriente mes, y de la R. O. referente al pago de los haberes á los maestros de instrucción pública.

Se autorizó á la junta de beneficencia, para que dado el caso de que mañana, no se presentara postor al arriendo del teatro, procediera al anuncio de una segunda subasta con la rebaja de tipo que crea conveniente.

Se acordó que la comisión de caminos abra una información sobre la propiedad del que desde los vergeles conduce al Barrancó, para resolver lo que corresponda en vista de una solicitud presentada por va-

rios propietarios; y que la comisión de Obras públicas presente cuanto antes el presupuesto, plano y pliego de condiciones para la construcción del edificio donde debe instalarse el juzgado de primera instancia.

Se acordó que la próxima sesión se proceda á la renovación de las juntas y comisiones que correspondan.

Quedó admitida la renuncia presentada por Manuel Valera, barrendero de esta población, nombrando en su reemplazo á Francisco Olives Torres.

El señor Alcalde ha manifestado á la corporación que debiendo salir para el continente y el extranjero pedía se le concediera un mes y medio de licencia, á lo que ha accedido el ayuntamiento.

El Boletín Oficial de esta provincia publica el reparto de los mozos que debe aprontar cada provincia de los 45000 llamados por decreto del 26 del pasado Agosto y de los que tocan á esta provincia 686.

Esta Isla segun el reparto practicado debe entregar:

Mahon . . .	44	hombres	1	décima.
Ciudadela . .	22	»	3	»
Alayor . . .	16	»	7	»
Mercadal . .	6	»	2	»
Villacarlos .	4	»	5	»
Ferrerías . .	3	»	4	»

Segun tenemos entendido, el señor D. José Antonio Gutierrez de la Vega, Gobernador civil de esta provincia, todavía tardará algun tiempo antes de dejar á Palma y trasladarse á la Corte para tomar asiento en el Congreso.

Hemos visto cartas del Ministerio de Fomento, que ha recibido hoy el Subgobernador, que nos permiten asegurar que pronto será un hecho la construcción del puente de los vergeles y la reparación de la carretera de Mahon á Ciudadela.

Ayer una pareja de la Guardia civil de Alayor, puso á disposición del Sr. Juez municipal de Mercadal, dos vecinos de este pueblo, que se dedicaban á la caza en el pródigo «Binirexent», careciendo de autorización, y ocupándoles un huron, dos redes y dos perros de la clase de podencos. Aplaudimos el celo de dicho instituto.

Al Sr. D. Antonio Castañeira, Subgobernador civil que fué de esta Isla, se le ha declarado el haber de cesantía de 12.000 reales anuales.

No sabemos con que fundamento corre por esta ciudad la noticia de que una casa comercial de la Habana que tiene intereses de varios comerciantes de calzado de esta ciudad, ha suspendido los pagos. Desearíamos no se confirmara la noticia.

Ayer quedó instalado el molino harinero que la razón social «Ládico hermanos» ha establecido en el Anden de Levante de esta ciudad. Segun hemos oido decir los ensayos practicados han dado el mas satisfactorio resultado, de manera que en la actualidad son dos los establecimientos de esta clase que existen en esta población.

El señor segundo teniente de Alcalde ha impuesto la multa que marcan

las Ordenanzas municipales á dos vendedores de pan, por haberlo espendido sin numerar.

Ha disposicion del Sr. Juez municipal de esta ciudad ha sido puesto en la mañana de hoy por la guardia civil un sugeto que se dedicaba á la caza sin la correspondiente licencia y que le ocuparon dos erizes.

La junta de instruccion pública de las Baleares en atencion al carácter de interés general y á la importancia que deberán revestir las fériás y fiestas que van á celebrarse en Palma durante el presente mes, ha resuelto conceder vacaciones completas á todas las escuelas públicas de primera enseñanza de esta provincia por el tiempo que duren aquellas y excitar el celo de los alcaldes, como presidentes de las juntas locales del ramo, para que procuren por todos los medios posibles que los establecimientos sujetos á su jurisdiccion contribuyan en cuanto les sea dable á la mayor lucidez de las referidas solemnidades.

A las nueve de esta mañana han chandonado las aguas de este puerto la fragata *Alexandra*, monitor *Thunderer* y goleta *Condor* dirigiéndose á la bahía de Palma, en donde fondearon ayer á las 8 de la mañana los restantes buques de la escuadra.

Dispuesto por Real decreto de 26 de Agosto último que los vapores transatlánticos toquen en el puerto de Las Palmas de la Gran Canaria, en los viajes del 10 de cada mes permaneciendo cuatro horas, la empresa ha acordado inaugurar dicha escala con el vapor España que saldrá de correo del puerto de Cádiz el 10 del actual.

Lo avisamos por si interesa al comercio aprovechar esta ocasion.

En la eleccion de Senador que corresponde al Arzobispado de Valencia, no hubo oposicion ni diferencia alguna, pues fué honrado con esta representacion por acuerdo unánime de los electores el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume y Garau, actual Obispo de Mallorca.

Tan pronto como ingresen en caja los 45.000 hombres cuyo ingreso en las filas previene la «Gaceta» del mártes parece que el señor ministro de la Guerra dictará una orden disponiendo que se verifique un sorteo para destinar 7.000 de los comprendidos en aquella cifra á cubrir bajas en los ejércitos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Segun leemos en los periódicos de Madrid que está decididamente acordado por el señor ministro de Hacienda rebajar en proporcion importante el precio actual de los sellos de franqueo para la correspondencia.

Ojalá resulten verdad las anteriores líneas.

Con destino á cubrir vacantes en el ejército de Cuba, se embarcarán en el correo que ha de salir de Cádiz el próximo día 10 unos 400 individuos de tropa, todos sustitutos y voluntarios, siguiendo embarcándose en los correos sucesivos, fuerzas hasta cubrir las vacantes que existen en dicho ejército.

Mañana á las doce del día tendrá lugar en las Casas Consistoriales la subasta del arriendo del Teatro de esta ciudad, bajo el tipo de 2.500 pesetas.

En nuestro cólega «La Opinion» de Palma, del 3, leemos lo siguiente:

«Ayer tuvo lugar la eleccion de Senadores quedando nombrados los Sres. Ayneto por 93 votos, general Lemery por 63 y Polo de Bernabé por 56.

La coalicion conservadora-radical quedó derrotada, pues sus candidatos señor Conde de Peña Ramiro y Marqués de Albranca, obtuvieron el primero 42 votos, y el segundo 34, habiendo votado tambien al Sr. Ayneto, que segun parece supo arreglarse de modo que fué votado por unos y otros »

Sabemos que todos los compromisarios de esta isla, que han llegado hoy, votaron por unanimidad la candidatura oficial para senadores.

Ha visitado de nuevo esta Redaccion el periódico de Madrid *El Clamor de la Patria* á quien devolvemos el saludo.

Los pasajeros llegados esta mañana en el vapor-correo *Menorca* procedente de Palma son los siguientes:

D. Juan Gimier.—Manuel Saïorá.—Juan Mir.—Andrés Triay.—Máximo Schneider.—Andrés Albertí.—Gabriel Villalonga.—Damian Coll.—Juan Gomila.—Juan Roca.—Jaime Barceló.—Antonio Mesquida.—José Riera.—Antonio Reyes.—Francisco Matas, su señora y una hija.—Juan Mas.—Lucas Tortella.—Total 19.

Copiamos de los periódicos de la órte *La Mañana* y *El Liberal* la siguientes noticias, que por referirse á nuestro distinguido paisano y apreciable amigo D. Rafael Prieto y Caules no puede menos de ser leídas con interés en el pueblo que le dió el sér, por amigos y no amigos políticos, pues ellas ponen de manifiesto una vez mas la importancia de que justamente goza nuestro citado amigo y paisano.

De *La Mañana*.—No sin extrañeza hemos leído en *El Liberal* el siguiente suelto:

«El director de Aduanas, Sr. Quiroga, ha dimitido su cargo fundando la renuncia en motivos de salud que en esta ocasion parecen exactísimos.

Para reemplazarle se indica al señor Prieto y Caules, que actualmente se encuentra en Paris con el Sr. A bacete formando parte de la comision encargada de convenir las bases de un tratado de convenio con Francia.

El Sr. Prieto, que hace algunos años no figura en la vida activa de la política, es un antiguo demócrata unido por estrechos vínculos de amistad con el Sr. Moret.

Si el nombramiento del Sr. Prieto se confirma tendrá este acto del Gobierno cierta significacion, dada la que goza el candidato demócrata.»

Lo que tiene significacion realmente es la noticia de *El Liberal*, tanto mas cuanto que en *El Correo* de anoche encontramos estas líneas sobre el mismo asunto de la dimision del señor Quiroga:

«Desgraciadamente es cierto que por motivos de salud recientemente agravada, el Sr. Quiroga, director de aduanas, ha presentado la dimision de su cargo, te-

niendo el señor ministro el sentimiento de admitirla; pero de aquí en adelante todo lo que añadan algunos periódicos sobre la persona ó personas que pudieran suceder al Sr. Quiroga carece de fundamento porque el Sr. Camacho no ha pensado en ello, y por ahora, y en bastante tiempo, no piensa proveer esta direccion, lo cual ademas se explica por circunstancias especiales del momento y los trabajos que se están confeccionando.

En cuanto á la eventualidad de otros cambios, por el nombramiento de senadores vitalicios que en breve ha de hacerse, en favor de algunos dignísimos directores, en primer lugar que estos directores continuarán en su puesto hasta tomar asiento en el Senado, y luego que el Sr. Camacho, segun nuestras noticias, tiene el propósito de no proveer estas plazas hasta despues que se voten los presupuestos y se vea como quedan organizados ciertos servicios, y de que modo se plantean las reformas que crea conveniente proponer.

Y por lo que hace al personal mas secundario, tambien creemos saber que el ministro de Hacienda tiene el firme propósito de no hacer mas cambios que los puramente indispensables, y siempre con la tendencia de escojer el personal que le parezca mas idóneo y de separar, hasta donde sea posible, la política de la administracion.

Los informes fidedignos que generalmente tiene *El Correo* acerca de lo que se piensa en el ministerio de Hacienda, nos permiten suponer que no prosperará la indicacion de *El Liberal* y en su vista parecemos oportuno la atencion del Gobierno y del señor ministro de Hacienda, acerca de lo significativo del suelto de *El Liberal* tratándose de una persona como el señor Prieto y Caules cuyas ideas políticas y económicas son tan afines con las del cólega.»

De *El Liberal* de Madrid.—Se nos asegura por persona que tiene gran intimidad con el Sr. Prieto y Caules que en ningun modo aceptaria la direccion de Aduanas, caso de que le fuese ofrecida, porque no ha variado en poco ni en mucho su criterio político, que en la actualidad, y como siempre, le tiene indisolublemente afiliado al partido democrático-progresista.

Expontaneamente nos apresuramos á hacer esta aclaracion para que no pueda tener torcidas interpretaciones un suelto que en otro lugar publicamos relacionado con la dimision del director de Aduanas, señor Quiroga »

Los calores se hicieron sentir en Nueva-York de tal modo durante los dias 4, 5 y 6 de Agosto, que muchos han perecido víctimas de su efecto, muy particularmente entre los cocheros y albañiles.

Un robusto aleman, dueño de una cerveceria, se vió tan acosado por los 39 grados que marcaba el termómetro el dia 5, que se metió en la bodega, y colocando un gran sillón en el depósito de hielo que aquí tienen estos establecimientos, propuso de este modo pasar un rato al fresco. Quedóse dormido, y allí lo encontraron helado á las tres horas.

BANCO HISPANO-COLONIAL

Celebrado en este dia, con asistencia del Notario D. Adrian Margarit y Coll, el sorteo de amortizacion de 5.250 Billetes

Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, segun lo dispuesto en el artículo 7.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas números 687, 634, 432, 835, 404, 424, 360.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 360, 404, 424, 432, 634, 687, 835; en el segundo millar los números 1.360, 1.404, 1.424, 1.432, 1.634, 1.687, 1.835; y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emision.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real Decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el dia 1.º de Octubre próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, mas el cupon que vence en dicho dia, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en las Oficinas del Banco, Ancha 3, Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España, en las Provincias en casa de los Corresponsales ya designados en cada Plaza; en Paris, en el Banco de Paris y de los Países Bajos, y en Lóndres, en Casa de los Sres. Uthoff y C.ª.—Barcelona 1.º de Setiembre de 1881.—El Vice-Gerente, P. Arandes.

Casino Circo Industrial.

Dicho casino celebrará una funcion extraordinaria el miércoles próximo 7 del actual, bajo el siguiente programa:

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El drama en tres actos y en verso original del Sr. D. Marcos Zapata titulado **EL CASTILLO DE SIMANCAS**.
- 3.º y último. Baile de Sociedad.

Mahon 5 Setiembre 1881.—P. O. de la Junta, Mateo Ponseti, Srio.

Seccion comercial.

Barcelona 6.—8'25 m.

Mahon 6.—9'48 m.

CAMBIOS corrientes de la plaza de Barcelona del dia de hoy.

EFFECTOS PÚBLICOS.

	Papel.
Consolidado int. . Bolsin . . .	26'57
Id. exterior	28'50
Oblig. sub. á ferro-carriles. . .	51'25
Oblig. Banco y Tes.º série int. . .	000'00
Billetes del Tesoro de Cuba. . .	101'00

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	196'00
Id. Hispano Colonial.	98'25
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo.	76'00
F.-C. del Norte de España.	125'00
F.-Carril de Barcelona á Francia.	000'00

OBLIGACIONES.

F.-Carril de Barcelona á Zaragoza adheridas.	00'00
Fer.-Car. del N. de España prioridad Barcelona.	68'60
Id. Tarrag. Barna. y Francia 6 p.º	101'60
Id. id. id. 3 p.º	67'75
Id. y minas de S. Juan de las Abadesas 6 p.º	93'50

CAMBIOS.

Sobre Lóndres 90 dias fecha. 48'45

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Eugenio y Pretonio obispos.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de Belem en S. Francisco.

Un solemne triduo en el Santuario de Ntra. Sra. de Monte-Toro, los dias 8, 9 y 10 del actual.

Con el fin de solemnizar la festividad de tan escelsa Patrona, y conmemorar la de S. Nicolás de Tolentino, de antigua memoria, en los referidos dias tendrán lugar en dicho Santuario los cultos siguientes:

A las 7 y á las 8 habrá misa rezada. A las 10 tendrá lugar la cantada con acompañamiento de armonium y sermón, antes del oficio del último dia se practicará la solemne bendición de los panecillos de S. Nicolás.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia, mañana á las 6 de la tarde se cantarán solemnes completas en honor de María Sma. y juéves se dirán misas á las 3, 6 y 12 y 8.

Santo de mañana.

S. Anastacio m. y Sta. Regina vg. y mr.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Salidos el 5.

Para la mar vapor de guerra Inglés «Helicon» de 2 cañones 1000 caballos y 85 plazas al mando de Mr. Morrison.

Entrados el 6.

De Santo Domingo pera. gta. «Talia» c. D. José Elias con 8 trips y palo tinto.

De Palma vapor correo «Menorca» c. D. Miguel Tudury con 19 trips. 19 ps. efs. y la corresp.

Salidos el 6.

Para la mar la Escuadra Inglesa.

PARTES TELEGRAFICOS DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 5.—5'15 t.

Telegrafian de Comillas que el Rey ha firmado los nombramientos de Senadores y la combinacion de Gobernadores que se publicará en la gaceta.

El jueves de la proxima semana conferenciará en Dantek (Prusia) los emperadores de Alemania y Rusia.

Interior 26'50.

Bonos 102'50.

Madrid 6.—11 m.

Se ha dispuesto que los gobernadores de provincias dimisionarios continuen en sus respectivos puestos hasta haber tomado posesion de los cargos los nuevos gobernadores nombrados.

Se ha ultimado el proyecto de asociacion.

El Rey ha firmado la ratificacion y tratado de extradicion entre España y Argelia.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Debiendo verificarse la concentracion para el embarque de Ultramar en la Capital de este Distrito, el dia 15 del corriente, de los sustitutos y voluntarios de todas clases y procedencias, se avisa á los que existen en esta ciudad y su término á fin

de que estén dispuestos para que al primer aviso se presenten en el Gobierno militar de esta Plaza al objeto indicado.

Máhon 3 de Setiembre de 1881.—El Alcalde, El Baron de Benimuslem.

Alcaldía de Mahon.

SUBASTA DEL TEATRO.

El dia 7 de Setiembre próximo á las doce de su mañana. tendrá lugar en estas Casas Consistoriales y ante la Comision de Beneficencia la subasta en pliegos cerrados para el arriendo del Teatro de esta ciudad durante el año económico de 1881-82, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento para los que gusten enterarse de ellas.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.—Mahon 30 de Agosto de 1881.—El Baron de Benimuslem.

Ayuntamiento de Mahon.

Obras públicas.

Acordado por este Ayuntamiento proseguir la construccion de aceras en las calles de las Moreras y Cos de Gracia por medio de subasta, se anuncia al público para que puedan hacerse proposiciones con entera sujecion al plano y pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de la Corporacion municipal.

El remate tendrá lugar en las Casas Consistoriales y ante la comision respectiva á las doce de la mañana del dia diez del próximo mes de Setiembre.—Mahon 31 Agosto de 1881.—El Alcalde.—El Baron de Benimuslem.

Casino El Consey.

Se convoca junta general extraordinaria para el dia ocho del corriente á las once de su mañana, al objeto de tratar del proyecto formado por la junta de Gobierno para dar funciones en la próxima temporada y al propio tiempo conceder autorización á la misma para llevar á cabo dicho proyecto.—Mahon 2 de Setiembre de 1881.—P. A. de la J. D.—P. Sintés, Srio.

DESPACHO DE MÚSICA

DE

FRANCISCO FÍOL

Puente del Castillo, 24.

Tengo la grata satisfaccion de participar al público en general, que, á contar del próximo domingo 11 del corriente podremos hacer una notable rebaja en la música moderna de la famosa casa Editorial de Francesco Lucca de Milan.—Todos los Domingos harémos un pedido á Italia, descontando al público el 50 por 100 franco de gastos, sea el pedido grande ó pequeño. Las personas que gusten ver catálogo de dicha casa Lucca de Milan, se lo proporcionaremos dando aviso.—Advertimos que en dicha música, se comprende la que semanalmente da á luz, la hoy primera casa edictorial del mundo. De la música de la casa Ricordi y otras, harémos el mismo descuento, pero cargando los gastos de correspondencia y franqueo.

NOTA.—Todas las personas que mensualmente nos hagan un pedido de 5 pesetas, les regalaremos una pieza de piano ó piano y canto que sea de su gusto, mientras su valor no suba de dos pesetas.

¡Músicos menorquines aprovechad la ocasion!

Para vender.

Lo está una casa de campo con media cuartera de sembradio en Binidali, término de San Clemente y á la orilla de la carretera. Para informes calle de S. Elias núm. 9.

PRODUCTOS RAUL BRAVAIS

HIERRO BRAVAIS

(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)

Numerosas Recomendaciones en las diversas Exposiciones, Medalla de Oro Diploma de Honor, Adoptado en los Hospitales, Recomendado por los médicos contra ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, POBREZA de la SANGRE, etc.

QUINA BRAVAIS

Extracto líquido concentrado de Quina, que contiene los principios activos de las mejores quinas grises, amarillas, encarnadas, TÓNICO, APERITIVO, RECONSTITUYENTE.



AGUAS MINERALES NATURALES DEL ARDÈCHE

MANANTIALES DEL VERNET, ETC., CERCA DE VALS, POR JAUJAC (ARDÈCHE)

La PERLA de las AGUAS de MESA. La más gaseosa de las Aguas Minerales Francesas.

DEPÓSITOS PRINCIPALES: 30, Avenida de la Opera, 13, rue Lafayette, PARIS

En venta

Se desea vender un caballo joven de unos 7 palmos de alto con sus guarniciones y arreos de tiro casi nuevos, y un carreton con muelles muy ligero, que puede servir para cuatro personas.

Tanto se vende junto como por separado.

La persona que tenga gusto de comprarlo puede avistarse con su dueño calle del Castillo número 85 tienda,

Subasta

El dia 9 de Setiembre á las once de su mañana, se venderán en subasta privada en el despacho del Notario don Francisco Andreu, las fincas de la herencia de D. Juan Bautista Vilar, que á continuacion se espresan:

1.º Una estancia denominada Santa Magdalena, situada en territorio de Rafalletó, del distrito de S. Luis, de cabida de 19 cuarteras 3 barcillas sembradio, con un huerto de árboles frutales: tiene casa para el colono y de recreo para el dueño: boyeras, pajar, establos, cochera, algibes y demás dependencias; y ha sido evaluada en 39.590 pesetas.

2.º Un huerto de 9 almudes, con su casita, sito en el camino de San Felipe, término de Villa-Cárlos, tasado en 500 pesetas.

3.º Una casa en Villa-Cárlos, calle de la Iglesia núm. 32, tasada en 1.500 pesetas.

4.º Mitad de una casa en Mahon, calle del Bastion núm. 37 en 3.375 pesetas.

5.º Mitad de otra casa, dividida en dos alquileres, en idem, calle de Cifuentes núm. 129, en 1.500 pesetas.

Las condiciones de la subasta y títulos de propiedad de las espresadas fincas, obran en poder de dicho Notario.

DEPÓSITO DE MADERAS.

Queda trasladado el de los Sres. Ladico Hermanos, que corre á cargo de D. Antonio Previ, al Anden de Levante núm. 55, en donde para mayor comodidad y economia de sus numeros favorecedores, se ha instalado una sierra mecánica, cuyos precios son los marcados en la siguiente:

TARIFA.

Tablones segulares de Pino Flandes hasta 10 pies ingleses á 5 céntimos escudo por hilo.

De 10 á 12 á 6 céntimos.

De 12 á 15 á 7 »

De 16 á 8 »

De 17 á 9 »

y así sucesivamente aumentando un céntimo de Escudo por pie y por hilo.

NOTA.—Pino rojo de los Estados Unidos y demas maderas duras á un céntimo de escudo por pie y por hilo.

MOLINO.

El nuevo molino Harinero, establecido en el Anden de Levante núm. 56 queda abierto al público. Los precios establecidos para la molienda son de una peseta por cuartera de Trigo, y 5º céntimos por cuartera de Cebada.

Al Público.

En el almacen de muebles de la calle de Orfila (jardin) se acaba de recibir para su venta una remesa de muebles de rejilla fabricados en Viena; y otra de sillerias completas de muelles tapizadas con telas de última moda, todo lo cual se espenderá á precios muy convenientes.

PURGANTES ANTI-BILIOSAS
DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados. Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias. En Mahon, Farmacia de Bofill. Depósito, Dr. Morales, Carretes, 39 Madrid

PILDORAS DE LOURDES

FABRICA HARINERA MAHONESA.

La Direccion de este acreditado establecimiento, situado en el Anden de Poniente, tiene el gusto de participar á sus constantes y numerosos parroquianos, que desde el dia 1.º del corriente mes cobrará la molienda del trigo á razon de una peseta por cuartera, comprendido la operacion previa de limpiar el grano por el inmejorable sistema que saben todos practicamente cuan buenos resultados produce.—Mahon 6 Setiembre 1881.—La Direccion.

Nodriza.

Se necesita una. En esta imprenta darán razon.

Rebaja de Precios

Se hace de casi todos los géneros existentes en la tienda situada en la calle de la Arravaleta núm. 13.